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En la ciudad de Jaral de Progreso, Estado de Guanajuato siendo las 13:00 horas con l6
minutos del día 14 catorce del mes de mayo del año dos mil veintjdós, reunidos en el
salón de cabildos el Presidente Municipal C. Lic. José González Ojeda; la Síndico
Municipal, Lic. Daniela Ayerim Sánchez Vázquez; los Regidores C.C. lng. Enrique
Camargo Meza, Prof. Martha Razo Almanza, C. Jorge Luis Gafuán Esparza, Lic. Lucero
Higareda Segura, L¡c. Adriana Vera Mendoza, Lic. Juliana Duran Parra, Prof. Neftalí Ruiz
León, lng. José Ezequiel Vargas Melo. Quienes fuimos notif¡cados previamente para el
desanollo de la presente sesión décimo octava del Ayuntamiento de carácter ordinaria y
publica, con fundamento en los Artfculos, 41,45,46,60,61,62,63,64,65,69,70,71,72,73,74 y
77 l¡acción Xll de la Ley Orgánica Municipal para el Estado de Guanaiuato y los artículos
23,24,25,26,27,28,29,30 Y 50 del Reglamento interior del H. Ayuntamiento de Jaral del
Progreso, Guana¡uato y además relativos aplicables de ambos ordenam¡entos. Se declara
que existe Quorum Legal para la celebración de la presente, m¡sma que se desanollara
bajo el siguiente:

ORDENDEL DfA

1. PASE DE LISTA Y DECLARACION DEL QUORUM LEGAL
2. LECTURA Y APROBACION DEL ACTA 17
3. GORRESPONDENCIA DEL H. CONGRESO DEL ESTAT'O DE GUANAJUATO

CIRCULAR .I 07
CIRCULAR I08
CIRCULAR 109
CIRCULAR 1 1O

A
B
c
D
E
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CIRCULAR I 12

1 DE LA TESORERIA iIUNICIPAL
OFICIO TESM/084/2022 RERENTE A LA SEGUNDA MODIFICACION AL PRESUPUESTO

c) OEL C, FRANCISCO LOPEZ ARROYO, REFERENTE PARA APOYO ECONOMICO.
7. ASUNTOS GENERALES
8. CLAUSURA DE LA SESION
UNA VEZ ESCUCHADO EL ORDEN DEL DIA, LA REGIDORA LIC. ADRIANA VERA IIIENDOZA
HACE MENCION QUE FALTO INCLUIR UNA LA CIRCULAR 107, YA QUE ESTA DENTRO DEL
APENDICE PERO NO EN EL ORDEN DEL DIA POR LO CUAL EL SECRETARIO DEL
AYUNTAMIENTO MENCIONA QUE EN EFECTO SE OMTTIO PERO EN ESTE MOMENTO LO
INCLUYE AL ORDEN DEL DIA! POR LO ANTERIOR, SE PROCEDE AL DESAHOGO DE LA
SESION QUEDANDO APROBADO EL ORDEN OEL OIA POR UNANIMIDAD DE VOÍOS.

I.. PASE DE LISTA Y DECLARARION DEL QUÓRUM LEGAL.

n este punto del día el secretario del ayuntamiento real¡zo el formal pase de l¡sta a los integrantes
el awntam¡ento a los que los m¡smos respondieron 'presente", registrándose el 100% del Cuerpd-/
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DE INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2022
5. DEL CONSEJO DE HONOR Y JUSTICIA DE LA DIRECCION DE SEGURIDAD PUBLICA Y

VIALIDAD DE JARAL DEL PROGRESO, GTO.
A) TOMA DE PROTESTA DEL COMANDANTE VIAL JOSE JESUS MEDINA RAMBLAS

COMO VOCAL OEL CONSEJO.
6. DE LA CIUDADANIA

A) DE LA EMPRESA DE LIMPIEZA Y VIGILANCIA PROFESIONAL EMPRESARIAL. SA. OE

CV. (LIMVIPRO}. SOLICITUD DE ANUENCIA Y/O CONFORMIDAD PARA LA
PRESTACION DE SERVICIOS EN EL MUNICIPIO.

B) OE LA C. MATILDE RODRIGUEZ. REFERENTE PARA APOYO ECONOMICO.
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dilicio en la presente ses¡ón, por Io cual se declaró la existenc¡a del Quorum Legal, y val¡dados los

3.. CORRESPONDENCIA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO.
A) Circular 107

En este punto del orden dd dfa el Secretario de Ayuntam¡ento da lectura á lá circülar del
Congreso del Estado de cuanaiuato mediante la cual el diputado integrante del Grupo
Parlamentario del Part¡do Morena propone la ¡nicjativa a efedo de refomar el artiqjlo 153 y
adicionar el artículo 152 b¡s de la Ley de Mov¡lidad para el Estado de Guanajuato y sus
Mun¡c¡pios,

UNA VEZ ESCUCHADA LA II{ICIATfVA EXPUESTA POR EL PARTIDO DE MORENA EL PLENO
DEL AYUNTAMIENTO SE DIO pOR ENTERADO y ESTAR DE ACUERDO CON l0 (D|EZ)
VOTOS A FAVOR, 00 (CERO) EN CONTR/{ A EFECTO DE REFORIUAR Y ADICIONAR DE LA LEY
DE II'OVILIDAD PARA EL ESTADO DE GUANAJUATO Y SUS MUNICIPIOS

B) Circular 108

En este punto del orden del díá el Secretario de Ayuntamiento da lecfura a la circular del Congreso
del Estado de Guanajuato med¡ante la cual la y los Diputados del grupo palamentario dd Part¡do
Revolucionario lnstitucional a efecto de adicionar la fracción Vlll reconiéndose en su orden la
subsecuente al artíojlo 64 de la Ley de Movilidad para el Estado de Guanajuato y sus
Municip¡os. Dando un plazo de 20 dÍas háb¡les para rem¡t¡r opiniones.

UNA VEZ ESCUCHADA LA CICULAR EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO SE DA POR
ENTERADO Y ESTAR DE ACUERDO CON 10 (D|EZ) VOTOS A FAVOR, 00 (CERO) EN
CONTRA DE LA AT'ICION HECHA A LA LEY DE MOVIUDAD PARA EL ESTADO DE
GUANAJUATO Y SUS UUNICIPIOS

En este punto del orden del dfa el Secretario de Ayuntam¡ento da lectura a la ci[cular del Congreso
del Estado de Guanaiuato rned¡ante la cual los y las D¡putadas del Grupo parlamentado del Partido
Vsrds Ecologista de Méx¡co remiten ¡n¡c¡aüva a efecto de ad¡ciona[ d¡versas dispos¡ciones a la ley
de Protecc¡ón Civ¡l para
Ley para la Protección y
para el Estado y los Mu
opiniones.

el Estado de Guanajuato, a la Ley de Salud del Estado de Guanaju ,ala
Preservación del Ambiente del Estado de Guanajuato y al Código te al

nicipios de Guanajuato. Contando con 20 dias háb¡les para la remisión

UNA VEZ ESCUCHAOA LA CIRCULAR EXPUESTA POR EL PARTIDO VERDE ECOLOGIS
DE MEXICO EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO SE DIO POR ENTERADO Y ESTAR D
ACUERDO CON l0 (D|EZ) VOTOS A FAVOR, 00 (CERO) EN CONTRA, DE LA D|SPOS|C|ON
PARA REFORMAR DIVERSAS DISPOSICIONES DE LA MENCIONADA LEY.

D) Circular 1 10

En este punto del orden dal día el Secretario de Ayuntamiento da lectura a la circular del Congreso
del Estado de Guanajualo mediante la cual la comis¡ón de Seguridad Publica exhorla a los 46
Mun¡dpios para que mediante el Ayuntam¡ento o la Dirección de Seguridad Publ¡ca elaboren,
aprueben o publ¡quen su Prograñia Municipalde la Seguridad Publ¡ca y de la Prevonc¡ón Social de
lá Violencia y la Oel¡ncuenc¡a y se rem¡tan al S¡stema Estataf de ¡nlormación, estadÍstica y geografía,
así mismo comenta el Secreta¡io de Ayuntam¡ento que este programa ya está hecho y que no se ha
pasado ya que en primera inslanc¡a se tiene qus mandar al secretariado ejecut¡vo ds Seguridad
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acuerdos que en la m¡sma sean tomados por lo que se pros¡guió con eldesahogo del orden deldía.

2.. LECTURA Y APROBACIOI{ DEL ACTA NUMERO 17

En este punto del orden del día el Secretario del Ayuntamiento dio lectura al acta de la décimo
sépt¡ma sesión ord¡naria c6lebrada el día 14 de mayo de 2022, la cual fue escuchada y
aprobadas por unanimidad por el pleno del cuerpo edilicio, por lo cual se procedió a la firma
de la m¡sma.

C) Circular 109
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ública Estatal donde se val¡dan, posteriomente se tuma al Ayuntamiento para su anál¡sis y su

UNA VEZ ESCUCHADA LA CIRCULAR EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO SE DIO POR
ENTERADO Y ESTAR DE ACUERDO CON l0 (D|EZ) VOTOS A FAVOR, 00 (CERO) EN
coNTRA DEL ExltoRTo HEcHo poR le coulslór¡ DE SEGURDAD púBLtcA DEL
GONGRESO DEL ESTADO,

E) Circular 1 12
En este punto del orden del día el Secretario de Ayuntam¡ento dio lectura a la c¡rcular del Congreso
del Estado de Guana.iuato med¡ánte la cual los y las diputádas del grupo Parlamentario del Partido
Verda Ecologista de México proponen iniciativa a efecto de adidonar diversas disposiciones a la
Ley de Protecc¡ón Ciül para el Estado de Guanajuato á le Ley de Salud, Ley para protección y
Preservación del Medio Ambiente y al Cód¡go Tenitorial para el Estado de Guanajuato y sus
Mun¡cipios. Para que rindan sus op¡n¡ones a la última reforma la Ley de Pmtección y Prese¡vac¡ón
del Madio Amb¡ente

UNA VEZ ESCUCHADA LA CIRCULAR DEL CONGRESO DEL ESTADO EL PLENO DEL
AYUNTAMTENTO SE DtO pOR ENTERADO y ESTAR DE ACUERDO CON l0 (DIEZ) VOTOS A
FAVOR, OO (CERO) EN GONTRA, PARA ESTAR TRABAJANDO EN CONJUNTO CON LAS
COMISIONES PARA REGULAR LA NORMATÍVIDAD DEL USO DE JUEGOS PIROTECNICOS.

4.- DE LA TESORERIA MUNICIPAL
)

A) 84 RERENTE A Ftc AL PRE
DE INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2022

En este punto del orden del día el Secretario de Ayuntam¡ento da el uso de la voz al reg¡dor prof.
NeñalÍ Ru¡z León qu¡en manifesto lener varias observaciones:

'Dsntro de la partida de egrBsos üena el departam€nto dd Presidenta ¿Cuánto se lleva gastado
hasta el rnomento?

' En apoyo a gastos funerarios ¿Es solo para esos gastos y cuanto conesponde por persona?

. En el caso de la partida de Presidenda veo una modilicac¡ón en honorarios ¿Qué se paga de ahÍ?

' En 6l caso dB Secretaria de Ayuntamiento estos apoyos por c¡erta cant¡dad ¿eué o con qua se ha
apoyado?

'En el caso dd departanEnto de Teso¡ería y Catast¡o eslán para rnanten¡miento equ¡pos de
transporta ¿Cuantas unidades tiBnen? Ya que se me hace un monto grande

'Algo que tengo que resaltar y que me parece muy bien es que la única dependenc¡a que maneja
horas extras es servic¡os públicos.

' En el caso del rastro Municipal he escuchado que se va a hacer d cambio delrastro municipal ¿Seva quedar en el mismo lugar o se t¡ene la ¡n¡c¡ativa de cambiado de lugar?
'En lo que respecta al Desanollo §ocial en el tema de apoyos ¿Qué acc¡ones se están ha endo?

'En desanollo ruraltenemos dos programas ¿Cuáles son esos dos programas? Ya que he rec
quejas de la ciudadanía que los apoyos se generan a la gente cercana al gotiemo mun¡cipal.

* En el caso de Seguridad Public¿ me llama la atención ¿Qu¡énes están aportando al isseg?

En este mismo departamento tenemos lo que son seguros ¿Están contratados los seguros
simplemente está el reqlrso ahí por s¡ se necesita?

'En desarrollo Económ¡co y Turlsüco eíste lo que es un convenio ¿Que abarc¿ dicho convenio?
* Finalmente como observación hay un apartado que dice Casa de la Cultura y Museo Munic¡pal si
se t¡ene o oxiste un museo?

\
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n este m¡smo punto la regidora Lic. Juliana Duran Pana menc¡ono que existía una duda en la
parlida de ingreso eiste una ampliación en part¡cipaciones pregunto de que se trataba, asi m¡smo
comento que se teníá otra part¡da de anligüedad con qué lin se creó dicha part¡da y si esta corecta
la unidad responsable, de la misma forma sol¡cito que el archivo se mandara en Excel para que su
chequeo sea más fácil.

UNA VEZ ESCUCHADO EL OFICIO TESM/08/I/2022 EL PLENO DEL AYUNTAUTENTO APROBO
coN l0 (DlEz) voTos A FAvoR, 00 (cERo) EN coNTRA, LA SEGUNDA MOD|F|CACION AL
PRESUPUESTO DE INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2022.

\

En este punto del orden del día el Secretario de Ayuntamienlo dio el uso de la voz al presidente
Municipal qu¡en realizo la formal toma de protesta al comandanle üal José Jesús Medina Ramblas
como vocal del conseio de Honor y Justic¡a de la D¡recc¡ón de Seguridad Pública y Vialidad de Jaral
del Progreso, Guanajuato.

6.. DE LA CIUDADANIA
A) DE LA EMPRESA DE LIMPIEZA Y VIGILANCIA PROFESIONAL EMPRESARIAL, SA. DE

\
CV- ILIMVIPRO'I. SOLICITUD DE ANUENCIA YiO CONF MIDAO PARA LA
PRESTACION DE SERVI CIOS EN EL MUNICIPIO

En este punto del orden del día el Secreta¡io de Ayuntam¡ento da lectura al olc¡o med¡ante el cual
la empresa sol¡c¡to la anuenc¡a y/o conformidad del Awntam¡ento para seguir prestando los servicios
de Seguridad Privada dentro del Mun¡c¡p¡o.
En este m¡smo punto del orden del dÍa la regido¡a Lic. Adriana Vera Mendoza man¡festó que siempre
hac€ la misma ¡ecomeñdac¡ón que se haya revisado b¡en la dooJmentación así mismo solic¡tar que
de ser posiHe se contrate gente de aqul m¡smo del munic¡p¡o y así se estarían abriendo más fuentes
de empleo.

B) DE LA C. MATILDE RODRIGUEZ. REFERENTE PARA A YO ECONOMICO
En este punto del orden del día el Secretario de Ayuntamiento d¡o lectur¿ al escrito presentado por
la C. Matilde Rodrfguez en el que se solicitó apoyo por la cantidad de $ 20,000.00 por una cirugía
que recib¡ó su hermano por un costo de S '150,000.00 que sale de sus pos¡bil¡dades emnómicas.
En este m¡

inconven¡en
solic¡lando.

smo punto del orden del dÍa los regldores comentaron que no se tenia n¡ un
te con otorgar el apoyo s¡empre y cuando se verificara que se utilice en lo que se e

UNA VEZ ESCUCHADO LA PETICIÓN DE LA CIUDADANA MATILDE RODRÍGUEZ EL PLEN
DEL AYUNTAMTENTO APROBO CON 10 (DIEZ) VOTOS A FAVOR, 00 (CERO) EN CONT
oToRGAR EL tpOYO POR LA CANTTDAD DE $ 20,000.00 (VE|NTE MtL PESOS 00fi00 M.N).
POR CONCENTO DE APOYO PARA GASTOS MEDICOS.

c) DEL C. FRANCISCO LOPEZ ARROYO. REFERENTE PARA APOYO ECONO¡/tCO

En este punto del orden del día el Secretario del Ayuntamiento dio lectura al
el C. Francisco López Arroyo quien es trabaiador dd rastro, mediante

\ económico para la operac¡ón que üene un cqsto de $ 25,000.00 (ve¡nücinco

l|. por lo cual la Reg¡dora Lic. Adriana Vera Mendoza menciona que se le apoye

x,anterio¡,todavezqueeSnuesbocompañeroyhayquebrinda

escrito presentado por
el cual solic.ita apoyo
m¡l p6sos 00/100 m.n)
con la misma cantidad

rle el mismo apoyo por
(-
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5.- DEL CONSEJO DE HONOR Y JUSTICIA DE LA DIRECCION DE SEGURIDAD PI'BLIGA Y
VIALIDAD DE JARAL DEL PROGRESO, GTO.

A) TOMA DE PROTESTA DEL COMANDANTE VIAL JOSE JESUS MEDINA RAMBLAS
COMO VOCAL DEL CONSEJO.

UNA VÉZ ESCUCHADO EL TEMA DE LA EMPRESA LIIIIVIPRO EL PLENO DEL
AYUNTAMIENTO OTORGO CON 10 (D|EZ) VOTOS A FAVOR, 00 (CERO) EN 6q¡1RA LA
ANUENCIA DE CONFORMIOAD PARA LA EMPRESA DE LIMPIEZA Y VIGILANCIA
PROFESIONAL EMPRESARIAL, SA DE CV (LIMVIPRO).

N
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cual el pleno del Ayuntamiento estuvo de acuerdo en que se le apoyara con la cantidad de $
20,000.00 (veinte m¡l pesos 00/100 m.n).
En este mismo punto del orden del día la regidora Lic. Juliana Duran Par¡a ptopuso contEtar un
seguro de gastos méd¡cos mayores.

UNA vEz EscUcHADo LA PETICIÓN DEL CIUDADANo FRANcIsco LÓPEZ ARRoYo EL
PLENO DEL AYUNTAI,IIENTO APROBo CON l0 (DIEZ) VoToS A FAVOR, 00 (CERO) EN
coNTRA OTORGAR EL APOYO pOR LA CANTTDAL DE $ 20,000.00 (vEtNTE MtL pEsos
001100 .N). PoR coNcEpTos DE Apoyo EcoNoMtco PARA GAsTos MEDTCOS

7.. ASUNTOS GENERALES.

Del Pres¡dente Mun¡cipal L¡c. José González Ojeda menc¡ono tres temas a tretar, el primero es:
'1.- Fiesta patronal de Vicloria de Cortazar, el comité de f¡estas patronales solic¡to apoyo económ¡co
ya que se presentaron algunos gastos pendientes por cubrir la ¡dea es apoyar con la canüdad de $
30,500.00 (tre¡nta mil quinientos pesos 00/100 m.n).
En esle mismo asunto la regidora L¡c. Adriana Vera Mendoza man¡festó que no tiene ningún
inconven¡ente, pero si aclaro que se estará abierto a otras comunidades cuando solic¡ten el apoyo.

UNA VEZ ESCUCHADO EL ASUNTO GENERAL DEL ALCALDE EL PLENO DEL
AYUNTAMTENTO APROBO CON 10 (D|EZ) VOTOS A FAVOR, 00 (CERO) EN CONTRA
oToRGAR EL APOYO pOR LA CANTTDAD DE $ 30,500.00 (TREINTA UtL QUTNTENTOS PESOS
OO/IOO M.N). PARA EL COM]TE DE LAS FIESTAS PATRONALES DE VICTORIA DE
CORTAZAR.

2.- Hacer una pequeña modificación a las reglas de operación para la entrega de apoyo a esculas.ua
que exislen algunos directores que no desean frmar para aceptiar dicho apoyo la mod¡f¡cación es
que pueda ser el directo¡, el superviso la asociación de padres de familia o bien la jefatura de usae
que sean los que ingresen esa solic¡tud a la admin¡strac¡ón.
En este mismo asunto gene¡al la reg¡doi.a Lic. Juliana Duran Parra comento que también pud¡era
ser o dar el v¡sto bueno el superv¡sor ya que es importante que se esté de acuerdo si se va a hacer
alguna modificación a la escuela.

UNA VEZ ESCUCHADA LA PROPUESTA DEL ALCALDE EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO
APROBO CON l0 (O|EZ) VOTOS A FAVOR, 00 (CERO) EN CONTRA, A FtN DE MOD|FICAR
LAS REGLAS DE OPERACóN PARA APOYO A LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS

3.- En este punto el Presidente Mun¡cipal Lic. José G
acerca de lo que está pasando con el tema de¡ puente
podido construir. En relac¡ón a fo técn¡co juríd¡co

onzález O.ieda rindió una breve expl¡cac¡
del mogote del gallo, y el por qué no se ha

En este m¡smo asunto la regidora Lic. Adriana Vera Mendoza comento que se le debe de d

Honestidad
Oportunidaá"=

solución ya que la sociedad está cansada y enfadada. Y es necesaio que se sepa cuando inic¡a y
cuando acabara la obra, así m¡smo menc¡ono que astá en d¡sposic¡ón de apoyar en lo que sea
necesario y v¡sitar a los funcionarios estatales necesarios para darle pronta solución a este tema
En este m¡smo punlo del orden del día el regidos Ing. José Ezequiel Vargas Melo propuso considerar
un puente peatonal proüsional, para que por lo menos la ciudadanía pueda pasar caminando. Asi
mismo lá reg¡dora L¡c. Adriana Vera Mendoza propuso ir a hablár con el estado para ver s¡ existe la
posib¡l¡dad del apoyo para un puente peatonal provisional y darle sdución lo más pronto pos¡ble.
En este m¡smo punto delorden del día d regidor Prof. Neftalí Ruiz León comento que hay que tratar
de involucrar también al Sub Secretario, s¡endo el anterior Presidente José Alberto ya que está
dentro del Gob¡erno Estatal y tiene ¡njerenc¡a en el asunto.
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8,. CLAUSURA DE LA SESIÓN.
Por lo que abord
el apéndice de la p
sesión, dedarand sus
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a plenitud los puntos conten¡dos en el orden del día propuesto, obrando en
nte acta los documentos aquí nEnc¡onados, se da por condu¡da la presente
clausura el Presidente Mun¡cipal, siendo las 15 horas con 00 minutos del

día 14 de Mayo d 2022, con fundamento en lo esüpulado por el numeral 128 fracciones lll y lV de
la Ley Orgánica pal para el Estado de Guanajuato, frmando al margen y al calce los que en
la prese mos hacerlo, de acuerdo a lo que el ordinal 74, últjmo párrafo de la
Ley de Guana.¡uato. Doy fe. Secretario del Ayuntam¡ento Lic.
Román J

OJEDA. LIC. A DANIE cHEz vAzQUEz.

icipal S¡nd¡ca Munic¡pal.

C. JORGE GALV

ING. JOSE

O MEZA.

AS MELO.
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